
 

～ 未来へつなぐ 森林の創造 ～ 

「今日植えた杉の苗木は,４０年から５０年の長

い年月をかけて成長し,伐採時期を迎え利用されま

す。そしてまたそこに新しい苗木を植えるのです。

木を切って使ってまた植える！それが森の恵み，健

康な森のサイクルです。」 

先日５年生は，大隅森林組合の主催する「伐採・

植樹イベント」へ参加させて頂きました。肝属地区内各所から大勢の参加者

が集って行われてこのイベントでは，実際に大きく育った木を伐採するとこ

ろや,最新式の林業用重機の紹介や体験,ドローンを使った苗の運搬など，現

代の林業が高度に機械化され効率が格段にアップしていることが，５年生の

子供達にもよく理解できる内容でした。その後，子供達と杉の苗木を植樹す

る体験までさせて頂くところまであり,大変良い学習をさせて頂きました。こ

こ大隅の地には,豊かな森林があり，先人が植えた木を切って,使って，また

植えるという持続可能な資源として,身近な森林を活用してきました。まさに

ＳＤＧｓの考え方そのものです。もちろん長い年月の中では，下草払いや間

伐作業など，植えっぱなしで育つわけではないことも含め,自分の手で植えた

杉の木が，長い年月をかけて成長していく様を子供達はこれから見守ってい

くことでしょう。そして，５年生の子供達が,将

来私と同じくらいの年齢になった頃,その苗木が

伐採時期を迎え，また新たな森林のサイクルが始

まる。過去に遡ると,今切られたこの森の木が植

林されたのは,私がちょうど目の前の５年生と同

じ位の年頃であったことも大変感慨深いところで

す。素晴らしい体験をさせて頂いた大隅森林組合

の方々に，心から感謝申し上げます。 
３月  これからの主な行事等 

１日（水） 
２日（木） 
 
３日（金） 

授業参観・学級ＰＴＡ（上学年・特支） 
授業参観・学級ＰＴＡ（下学年） 
家庭教育学級 
６年生を送る会・お別れ遠足 

８日（水） 
２３日（水） 
２４日（木） 
２７日（月） 

ビーチクリーンアップ（2,4,6年） 
卒業式 
修了式 
辞任式・ＰＴＡ送別会（予定） 
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文教産業常任委員会 訪問 
町議会文教産業常任委員の方々が，外国

語と，デジタル教科書・電子黒板を活用し
た算数の授業の様子を参観にいらっしゃい
ました。 
参観後の意見交換の場では，議員の方々

からは，「児童が意欲的に学習に取り組ん
でいてうれしいです。」「授業でプログラミ
ング教育が行われていることに驚きまし
た。」「今後，ＩＣＴ機器を活用した海外を
含めた遠方との交流もできそうですね。」
等の感想や意見をいただきました。 
近年のＧＩＧＡスクール構想の下，学習

の方法が変わってきていますが，根本にあ
るのは，子供たちが主体的に学び，自分の
未来を切り開く力をもつことができるよう
にすることです。職員一同，本質を忘れ
ず，時代に応じた指導法の工夫を，今後も
進めて参ります。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

縄跳び大会 
「持久跳び」「あや跳び」「交差跳び」「二

重跳び」の個人種目４種と学級全員での「長
縄跳び」に挑戦しました。 
大会に向け，朝や昼休み等で自分の技を

磨く姿や，学級全員で長縄跳びに取り組む
姿がよく見られ，記録更新に挑んでいまし
た。 
本番では，練習の成果を十分に発揮する

ことができずに悔し涙を浮かべる姿や，練
習以上の記録を出し喜ぶ姿など悲喜こもご
もありましたが，一人一人が意欲的に取り
組むことができました。 
例年，第２土曜日に実施している縄跳び

大会ですが，今年度は祝日と重なり，金曜日
に開催しましたが，たくさんの保護者の
方々の応援をいただき，ありがとうござい
ました。  
雨天の中，体育館の入り口が狭く，入場に

ご不便をおかけした面もございました。来
年度は改善して参ります。 

薬物乱用防止教室 
学校薬剤師の川越俊太郎先生を講師にお

迎えし，５年生，６年生が「薬物乱用教室」
を行いました。 
アルコールやたばこだけではなく，近年

はかわいい形や色をしたラムネ菓子のよう
な「ＭＤＭＡ」や，他の違法薬物に手を出し
やすくなるゲートウェイドラッグと呼ばれ
る「大麻」等も，都心部では子供の身近に迫
りつつある実態のようです。 
また，ゲームやスマホによる「依存症」も

脳への影響が大きく，一度なってしまうと
薬物同様，自分ではやめることがとても難
しくなります。 
そのような，体への影響や怖さについて，

映像やパンフレットを用いて詳しく教えて
いただきました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

文教産業常任委員会，町教育委員会，

学校の三者の意見交流の様子です。 


